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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REGISTRO PARTIDISTA 
 
CONFÍA QUERÉTARO INDEPENDIENTE EN RETENER SU REGISTRO  
Por Carlos Coronado 
La presidenta del Comité Directivo Municipal (CDM) del Partido Querétaro Independiente (QI) Itzel Guerrero Soto, 
informó que existe optimismo al interior de esta fuerza política, respecto de la oportunidad de retener su registro, 
pues aseguró que en las pasadas elecciones, se tuvo un importante crecimiento, logrando presencia en el Congreso 
y en tres Ayuntamientos, así como un importante crecimiento en la base de simpatizantes. Señaló que este asunto 
quedará en manos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) instancia que durante su próxima 
Sesión de Consejo se pronunciará al respecto y definirá el rumbo de Querétaro Independiente, sin embargo 
manifestó que se tiene plena confianza de que el registro se mantendrá y con ello esta fuerza política seguirá 
brindando una opción real a los ciudadanos de la entidad. “Los resultados de Querétaro Independiente fueron 
contundentes, esto gracias a todo el trabajo que se ha realizado, porque es importante mencionar que hemos 
crecido en la representación en el Congreso, teniendo un 12 por ciento en la integración de la próxima Legislatura 
y en cuestión de Ayuntamientos se ganaron tres regidurías, sin mencionar que fuimos en coalición con el ganador a 
la gubernatura” señaló. Reiteró que esperarán con paciencia los resultados que emita el IEEQ, afirmando que 
debido a los números que se tienen, existe mucha confianza de que Querétaro Independiente seguirá vivo como 
una fuerza en la entidad que brinda una alternativa real para los queretanos que quieren ver un cambio en la 
forma de hacer política. Ante dicho escenario, Guerrero Soto concluyó diciendo que están listos para seguir 
trabajando en proyectos que benefician a la comunidad, aunado a que continuarán fortaleciendo su base de 
simpatizantes, pero sobre todo de afiliación, por lo que dijo se estará a la expectativa de los pronunciamientos de 
las autoridades electorales, para dar impulso a los planes que dijo, se han estado trabajando de manera directa con 
la presidenta del Comité Directivo Estatal Connie Herrera Martínez.  
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/confia-queretaro-independiente-en-retener-su-registro-
6857005.html 
 
ELECCIÓN DE GUBERNATURA 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
-LA FRASE DE LA SEMANA- Adelanto. Seré el gobernador de la unidad: Mauricio Kuri González, tras recibir en el 
IEEQ la constancia de mayoría como gobernador electo. Plaza de Armas, lunes 14 de junio de 2021. Nuevos 
tiempos. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/y-ahora-viene-la-sucesion-presidencial/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
CONFÍA QUERÉTARO INDEPENDIENTE EN RETENER SU REGISTRO 
La presidenta del Comité Directivo Municipal (CDM) del Partido Querétaro Independiente (QI) Itzel Guerrero, 
informó que existe optimismo al interior de esta fuerza política, respecto de la oportunidad de retener su registro, 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergioarturo/
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pues aseguró que en las pasadas elecciones, se tuvo un importante crecimiento, logrando presencia en el Congreso 
y en tres Ayuntamientos, así como un importante crecimiento en la base de simpatizantes. (ESSJR 6)  
 
SANCIONA A MARÍA Y A ARTURO MAXIMILIANO 
María  Alemán Muñoz Castillo y Arturo Maximiliano, ex aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro, fueron 
sancionados por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) por actos contrarios a la Ley Electoral, 
durante la campaña pasada. En la sesión de este jueves, se determinó una sanción de 700 UMAS (62 mil 734 pesos) 
a la ex candidata del PRI, y con mil UMAS (89 mil 620 pesos) al Partido Revolucionario Institucional, por la 
proyección de propaganda electoral en Los Arcos. La magistrada Mónica Soto San Román recordó que existen 
reglas claras sobre la propaganda en monumentos históricos “debemos recordar que la prohibición va encaminada 
a la zona, la zona de monumentos históricos; reiterar que dentro de la zona está prohibida la colocación, fijación, 
proyección, todo lo que tenga que ver con propaganda electoral”. En tanto, Arturo Maximiliano de Morena fue 
sancionado por dádivas en la modalidad de entrega de servicios, toda vez que los denunciantes presentaron dos 
fotografías en las que se ofrecieron servicios médicos en la colonia Lomas de Casa Blanca. La sanción consta de 500 
UMAS (44 mil 810 pesos) en contra del ex candidato y de mil UMAS (89 mil 620) para el partido; el proyecto se 
aprobó con dos votos a favor y uno en contra del magistrado Ricardo Gutiérrez Rodríguez quien explicó que las 
pruebas aportadas no son suficientes para establecer que efectivamente se llevó a cabo el servicio que solo consta 
en una red social. (PA)  
 
TEEQ SANCIONA AL PRI Y A MARÍA ALEMÁN POR “PROPAGANDA CALUMNIOSA” 
El procedimiento especial sancionador TEEQ-PES-57/2021 fue iniciado por la denuncia del PAN, en la que se 
señaló la presunta difusión de propaganda calumniosa, emanada de una nota periodística supuestamente falsa, 
acompañada de un video e imagen fotográfica, atribuida a la entonces candidata a la presidencia municipal de 
Querétaro postulada por el PRI María Alemán y a dicho partido por la omisión del deber de cuidado. (DQ 9, AM 1 y 
5, ADN, EUQ 3, CQRO 7) 
 
IMPUGNA LEGISLADORA DE MORENA ELECCIONES DEL TERCER DISTRITO FEDERAL 
La legisladora federal de Morena por Querétaro, Beatriz Robles, confirmó que ingresó un recurso ante la Junta 
Local del INE para impugnar las elecciones del Tercer Distrito Federal de Querétaro, por lo que se está a la espera 
de que el proceso avance y se tenga una resolución. (ADN)  
 
SANCIONA TEEQ AL EX CANDIDATO A LA ALCALDÍA DE SJR POR FXM 
El TEEQ, sancionó con más de 13 mil pesos al ex candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por el 
partido Fuerza Por México, Ricardo Badillo González, por uso de símbolos religiosos y actos anticipados de 
precampaña y campaña además por entrega de dádivas. (ADN)  
 
SALA MONTERREY DE TEPJF ABRE LA PUERTA A POSIBLE LIBERACIÓN DE ALEJANDRO OCHOA, EDIL DE 
COLÓN 
La Sala Monterrey del TEPJF ordenó al ayuntamiento de Colón revocar su determinación de negar la solicitud de 
licencia de su alcalde, Alejandro Ochoa Valencia, con lo que se abre la posibilidad para que el político, preso desde 
julio del año pasado, acusado de malversación de fondos, pueda salir libre. (DQ 10P, ELQNO, EXQRO)  
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
HABRÁ TRES REGIDORES DE MORENA 
El Cabildo de San Juan del Río para el trienio 2021-2024 será conformado por tres integrantes del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), uno de ellos, la ex candidata al Ayuntamiento sanjuanense, Rosa María Ríos, 
quien aseguró que desde la Comisión en la cual sea la titular, trabajará en beneficio de la ciudadanía. (ESSJR 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HAY DOBLE DE INDIGENTES 
Incrementó hasta en un 100% la presencia de personas en situación de calle en la capital, a consecuencia de la 
situación económica que dejó la pandemia del Covid-19, y ahora no solo se les puede observar en las plazas 
públicas, sino también en el interior de las colonias. (DQ principal) 
 
N: DEFENDER CONAGO 
El gobernador FDS manifestó —ante la propuesta de Morena de desaparecer la CONAGO— que el organismo debe 
continuar como un foro de comunicación de los 32 poderes ejecutivos estatales. (N principal) 
 
AM: DESCARTAN PERIODO PARA REFORMAS CONSTITUCIONALES 
Hace unos dı́as, el presidente Andrés Manuel López Obrador propuso al menos tres reformas constitucionales. 
Aunque no expuso fecha en que las turnará al Poder Legislativo, Julen Rementerı́a, coordinador de los senadores 
del PAN descartó que en estos meses se presenten modificaciones de este calado. (AM principal) 
 
PA: SUBIÓ EL CONSUMO DE PRODUCTO LOCAL 
El presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Alejandro Ugalde Tinoco, rindió su informe de 
actividades en relación con el último año, mismo que reconoció el dirigente, fue de los más complicados ante la 
aparición de la pandemia por COVID-19. (PA principal) 
 
EUQ: AMEALCO SE QUEDARÁ OTRA VEZ SIN LUZ Y AGUA: CFE 
Por segunda ocasión, todo el municipio de Amealco se quedará sin energía eléctrica y sin servicio de agua potable 
el sábado y domingo, según dio a conocer la CEA. (EUQ principal) 
 
CQRO: GOBERNADOR INAUGURA MODERNIZACIÓN DE PISTA EN IMT; INVIERTEN 25 MDP 
Con una inversión de 25 millones de pesos de recursos estatales, el gobernador del estado de Querétaro, FDS, 
inauguró la modernización de la pista de pruebas del Centro Experimental Nacional de Innovación Tecnológica 
para la Seguridad Vehicular (Cenit) del Instituto Mexicano del Transporte (IMT). (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
EXIGEN PERSONAS CON DISCAPACIDAD A DIPUTADOS QUE SE APRUEBEN REFORMAS DE INCLUSIÓN 
LABORAL 
Integrantes de la comunidad de personas con discapacidad en el estado de Querétaro, celebraron las reformas 
aprobadas en comisión de Desarrollo Social en materia de inclusión laboral, y llamaron a que diputados aprueben 
a la brevedad en pleno y que los gobiernos no dejen en letra muerta la ley, y migren a ser un Querétaro incluyente. 
(ADN)  
 
RECHAZAN FLEXIBILIZAR HORARIOS A BUROCRÁTICOS 
Con dos votos en contra por parte de los legisladores panistas, la Comisión del Trabajo y Previsión Social del 
Congreso del Estado rechazó una iniciativa de ley que permitiría flexibilizar los horarios de trabajo en las 
dependencias de gobierno para los grupos vulnerables, esto ante emergencias sanitarias. Durante la sesión, 
Guadalupe Cárdenas, diputada local del PRI, externó que esta iniciativa se ingresó, tras iniciar la pandemia de 
Covid-19 y ante la necesidad de flexibilizar jornadas de trabajo para proteger la salud de familias, adultos mayores, 
mujeres embarazadas y en periodo de lactancia. (DQ 1 y 8, EUQ 4) 
 
MIGRANTES QUERETANOS HAN ENVIADO 194 MILLONES DE DÓLARES 
Señala Hugo Cabrera, presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante en el Congreso Local, en el marco del Día 
Internacional de las Remesas Familiares, que las remesas enviadas por los queretanos en el extranjero a sus 
familias, siguen representando un ingreso importante para el estado, al indicar que tan solo en el primer trimestre 
del año la cifra alcanzó los 194 millones de dólares. (AM 4, Q) 
 
ADVIERTE LEGISLADORA LOCAL QUE URGE REFORMAR EL SISTEMA DE LICENCIAS PARENTALES 
La Comisión de la Familia del Congreso Local, aprobó por unanimidad el Dictamen de la “Iniciativa de Acuerdo por 
el que la LIX Legislatura de Querétaro exhorta a la Cámara de Diputados y a la Cámara de Senadores del H. 
Congreso de la Unión, para que dentro de sus facultades y atribuciones legislen en materia de protección y apoyo a 
la maternidad y paternidad, e incrementen progresivamente los períodos otorgados por el marco jurídico para las 
licencias parentales, observando las recomendaciones internacionales, con la finalidad de armonizar las normas de 
carácter laboral y familiar en el sentido más benéfico para los trabajadores”. Cabe destacar que la propuesta fue 
presentada por la Diputada Independiente Elsa Méndez, al considerar que es urgente reformar nuestro sistema de 
licencias familiares, por la importancia que representa para el fortalecimiento familiar, el cuidado infantil y la 
justicia laboral. (N 4, EUQ 4, ADN) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CON INVERSIÓN DE 24 MDP, INAUGURAN PISTA PARA PROBAR SEGURIDAD DE VEHÍCULOS 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, explicó que esta nueva pista es un lugar para experimentos y desarrollo de 
automóviles autónomos, por lo que viene a cubrir las necesidades de pruebas de la industria automotriz Este 
jueves, se inauguró la modernización de la Pista de Pruebas del Centro Experimental Nacional de Innovación 
Tecnológica (CeNIT) para la Seguridad Vehicular, en donde se podrá desarrollar investigación, generar estudios 
sobre el desempeño de la industria automotriz y atraer la inversión económica. Durante el evento, FDS, 
gobernador de Querétaro, detalló que por parte del gobierno estatal, significó una inversión de 24 millones de 
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pesos para “cubrir los requerimientos cada vez exigentes” a fin de innovar la seguridad automotriz. (N 2, AM 1 y 2, 
CI, ALQRO, ADN)  
 
EXHORTA OLGA SÁNCHEZ CORDERO A TRANSICIÓN ORDENADA EN ESTADOS 
Acompañada por los secretarios de Economía, del Trabajo y de Turismo, añadió que los gobernadores “hicieron un 
gran trabajo, con un respeto irrestricto a las instituciones electorales”. Durante el encuentro, en el que estuvieron 
presentes la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, y el de Querétaro, Francisco Domínguez, entre otros, se 
analizó la situación de la pandemia de Covid-19 en cada entidad. (LJ) 
 
PERMANENCIA DE CONAGO DIVIDE A GOBERNADORES 
Los gobernadores de Tabasco, el morenista Adán Augusto López, y de Querétaro, el panista Francisco Domínguez 
Servién, difirieron sobre la existencia de la permanencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), 
pues mientras el primero se pronunció por desaparecerla, el segundo pidió que se mantenga. Por separado, el 
gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, expresó que la Conago “debe seguir” al tratarse de un organismo 
“no legislativo” que permite la comunicación entre los 32 gobernadores. (LRDM, DQ 6, ADN, CI) 
 
OPINA FRANCISCO DOMÍNGUEZ QUE LA CONAGO DEBE QUEDARSE 
El gobernador FDS se pronunció en favor de mantener la existencia de la Conago, como una manera de continuar 
con la comunicación entre los gobiernos locales y el ejecutivo federal, en un esfuerzo por buscar lo mejor para cada 
una de las entidades. FDS insistió que la Conago “debe existir, porque no es legislativa, todos son ejecutivos y 
siempre los ejecutivos tiene que tener una comunicación, a través de los 32, con el gobierno federal, sacar ideas, 
debatir otras y buscar lo mejor para nuestras entidades, no le veo el por qué no, porque si no se va a provocar lo 
que ya se provocó, en la que no fui parte, esa alianza federalista y mi punto de vista es que debe quedarse”. (EUQ 1 
y 3, CQRO 1 y 2, ELQNO, IN, ALQRO)  
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ AÚN NO DEFINE SU FUTURO POLÍTICO 
El gobernador FDS, aseguró que todavía no ha decidido cuál será su futuro político. Esto porque existe la 
posibilidad de presidir la dirigencia nacional de su partido, Acción Nacional, aunque dijo que hay otras opciones. 
“Estoy en eso, sigo analizando. Estoy platicando con diferentes compañeros, con mi equipo. Tengo invitaciones a 
otras pláticas”. Por ello agregó que no tiene definido qué hará una vez que concluya su periodo al frente de la 
gubernatura de Querétaro el primero de octubre. “Como dice, hasta que no tantee el terreno tomaré una decisión y 
con mucho gusto se los comunico”. (ADN, ALQRO) 
  

MUNICIPIOS 
 
ALEJANDRO OCHOA VALENCIA, EXALCALDE DE COLÓN CONSIGUE SU LIBERTAD 
A través de sus redes sociales, Alejandro Ochoa confirmó que consiguió su libertad, luego de solicitar al juez de 
control para cambio de medida cautelar. En el texto que colocó en su perfil de Facebook el mediodía de este jueves, 
Ochoa Valencia informó que la “justicia llega”. "Muy buenas tardes para todos. Les comparto esta excelente noticia, 
que acabo de recibir sobre mi proceso para obtener mi libertad. Requisito que había solicitado, el juez de control 
para el cambio de medida cautelar ‘la justicia a veces tarda pero llega’ .Saludos a todos un abrazo espero verlos 
pronto", se lee en el texto. En su momento, el exalcalde expresó que oficialmente su detención se debió a un 
supuesto tráfico de influencias en agravio del municipio, lo que él negó. (M, ADN)  
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SUPERVISA MEMO VEGA OBRAS DE MEJORAMIENTO URBANO EN LA COMUNIDAD DE PUERTA DE ALEGRÍAS 
En recorrido de trabajo, acompañado de personal de Obras Públicas Municipales, el Alcalde de San Juan del Río, 
Memo Vega, supervisó la culminación de los trabajos de mejoramiento de la calle que va hacia la iglesia en la 
comunidad de Puerta de Alegrías. En recorrido de trabajo, acompañado de personal de Obras Públicas 
Municipales, el Alcalde de San Juan del Río, Memo Vega, supervisó la culminación de los trabajos de mejoramiento 
de la calle que va hacia la iglesia en la comunidad de Puerta de Alegrías. (ESSJR 4, ADN)  
 
CORREGIDORA RECONOCE A TRABAJADORES JUBILADOS 
En sesión de Cabildo, encabezada por el presidente municipal de Corregidora, Rafael Montoya, fue aprobada la 
jubilación de seis empleados tras cumplir años de servicio para obtener este derecho laboral. El alcalde reconoció 
la entrega con la que se desempeñaron día a día y también agradeció a sus familias el apoyo que les brindaron 
durante el tiempo que trabajaron en el Municipio. (PI) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LANZA UAQ MONEDA CONMEMORATIVA POR SU 70° ANIVERSARIO, LO QUE SE RECAUDE SE UTILIZARÁ 
PARA LA VACUNA QUIVAX 17.4 
En el marco de la celebración del 70° Aniversario de la fundación de la UAQ, se puso a la venta una Moneda 
Conmemorativa con la imagen del edificio de la Ex Prepa Centro, donde iniciara la historia de esta Casa de Estudios 
en 1951. (DQ 1 y 2, N 1 y 7, AM 19PP, EXQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - AMAGO 
Por Adán Olvera  
Con los resultados electorales del pasado 6 de junio, la composición política del país será distinta y el poder de 
Morena se notará y se hará sentir desde este momento. Hoy el PRI es la primera fuerza política a escala nacional, 
tomando como base el número de gobiernos estatales que encabeza, con 12, seguido del PAN, con 10 y Morena con 
seis; después del 6 de Junio y a partir de septiembre las cosas cambiarán de manera drástica, pus el PRI perdió 8 
gubernaturas, el PAN 2 y el PRD el único estado que gobernaba; el mapa político cambiará y ahora Morena 
gobernará la mitad, el PAN 8, el PRI 4 y MC 2. Con estos resultados, el dirigente de Morena, Mario Delgado, 
empoderado y en la plenitud del poder, ya amagó con desaparecer a la Conferencia Nacional de Gobernadores, se 
trata de no incomodar al presidente y sobre todo de hacer lo que el proyecto presidencial denominado 4T plantea 
a nivel nacional: un gobierno asistencialista y paternalista. Mario Delgado Carrillo ya se reunió con sus muchachos 
y muchachas que encabezan las gubernaturas, 11 en total, y ya los hizo firmar una carta en la que se comprometen 
con la Cuarta Transformación y “respetar y hacer valer los principios del partido y la erradicación de malas 
prácticas en el gobierno”. Van a “revisar a la Conago y diseñar un nuevo modelo de relación con el presidente de la 
República”. Según Mario Delgado, ya no quieren instrumentos de politiquería y chantajes al presidente, donde 
nada más se pide dinero. En esta nueva conformación tendrá que transitar Mauricio Kuri González, a partir de 
octubre y tendrá que fincar una relación profesional y con mucho tiento con los triunfadores de la elección; Kuri 
arrasó en Querétaro, pero la embestida en lo federal será complicada y los buenos oficios del nuevo gobernador 
tendrán que salir a relucir; tiene buenas relaciones en los círculos cercanos del presidente, pero la sucesión 
presidencial comienza a poner nerviosos a los hombres del poder. Será lo mejor para Querétaro y tendremos 
seguramente buenos años por venir. DE REBOTE. No es el caso del poderío de Morena en Querétaro y el diputado 
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Jorge Luis Montes, al que los electores le dieron un rotundo “No” junto con su pariente la presidenta Elvia Montes; 
perdieron todas y ahora busca los reflectores a costillas del gobernador del estado para que en la llamada 4T crean 
que hizo la tarea. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
SSC RECIBE QUEJA DE DD. HH. Y PRESENTA SUS DENUNCIAS RESPECTIVAS. La Defensorı́a de los Derechos 
Humanos del Estado ya entregó una queja por las detenciones de cinco personas, supuestos artesanos y dirigentes, 
en la Plaza de Armas, informó el titular de la Secretarı́a de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres. 
Dijo que desde la institución han presentado denuncias por las agresiones fıśicas que recibieron los elementos de 
la Policı́a Estatal, entre las que hubo mordidas y lesiones en las costillas. CREARÁN COOPERATIVA DE BORDADO 
ARTESANAL. Con el apoyo de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), un grupo de mujeres jóvenes que 
participaron en el programa federal 'Jóvenes construyendo el futuro' se organiza para constituirse legalmente 
como una cooperativa. Su intención es poner en práctica los conocimientos adquiridos en la creación de prendas 
de vestir con bordado artesanal. SIN DEFUNCIONES POR COVID. La Secretarı́a de Salud del Estado reportó cero 
defunciones por COVID-19 ayer. Fue el segundo dıá consecutivo en la semana sin contabilizar fallecimientos, luego 
de que el martes se registrara una defunción, y el miércoles y jueves, ninguna. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
ALEJANDRO OCHOA ADVIERTE QUE PRONTO ESTARÁ LIBRE. Ayer, nos cuentan, Alejandro Ochoa Valencia se 
hizo presente en las redes sociales. Recordemos que don Alejandro desde agosto pasado está preso debido a que 
enfrenta un proceso penal por el delito de malversación de fondos por más de 40 millones de pesos. Desde prisión, 
mandó, nos dicen, un mensaje que no cayó bien entre sus adversarios políticos. “Estoy cerca de obtener mi 
libertad”, desafió Ochoa. Explicó que la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ordenó al ayuntamiento de Colón otorgarle licencia definitiva a su cargo de alcalde, situación que se le 
había negado. Nos recuerdan que ese era un requisito que había solicitado el juez de control para otorgarle el 
cambio de medida cautelar. OSPITAL REAPARECE HOY, TRAS CRÍTICAS POR DIPUTACIÓN. Hoy nos cuentan 
que reaparecerá públicamente el presidente estatal del PRI, Paul Ospital, luego de la lluvia de críticas que ha 
recibido de la militancia de su partido por la baja votación que alcanzó el tricolor, aunque eso le dio a él y su 
secretaria general, Graciela Juárez, para ser diputados pluris en la siguiente legislatura. Hoy, don Paul saldrá a 
defender los triunfos de sus candidatos externos en Colón y Amealco, que impugnó el Partido Acción Nacional. 
(EUQ)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SUMA QUERÉTARO 68 MIL 762 CASOS DE COVID-19. Este jueves, afortunadamente, la Secretaría de Salud de 
Querétaro reportó cero defunciones por COVID-19 en la entidad; sin embargo, se confirmaron 24 casos de la 
enfermedad (12 mujeres y 12 hombres). Asimismo reportó que 20 pacientes continúan hospitalizados, ocho de 
ellos están graves, y otros 72 que presentan sintomatología leve permanecen en aislamiento en su domicilio. El 
acumulado hasta ahora en el estado es de 68 mil 762 casos y 4 mil 804 defunciones; 63 mil 866 personas han sido 
dadas de alta. DESTACAN GANADEROS APOYO EN VACUNACIÓN CONTRA COVID-19. Que en el Eco Centro se 
han aplicado más de 100 mil dosis de vacunas contra el COVID-19, más de 12 mil por día, informó el presidente de 
la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Alejandro Ugalde Tinoco, en el marco de la presentación de su 
informe anual, ayer. Dijo que en las crisis se demuestra de lo que estamos hechos y los ganaderos demostraron su 
apoyo a los queretanos, por lo que, además de las instalaciones, destinaron más de 480 mil pesos para el 
acondicionamiento de estas, el pago a personal de limpieza y de seguridad; además de que el autódromo fue 
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convertido en un circuito de vacunación para recibir a adultos mayores en sillas de ruedas o en automóviles. 
CELEBRAN FUNDACIÓN DE LA UAQ CON MONEDA CONMEMORATIVA. Que en el marco de la celebración del 70 
Aniversario de la fundación de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), se pusieron a la venta con un costo 
de mil 500 pesos cada una, 100 monedas conmemorativas hechas de plata sterling de .925, con la imagen del 
edificio de la exprepa centro, donde inició la historia de esta casa de estudios, en 1951. En el anverso de la moneda 
aparece, además, el logo SOMOS UAQ, las fechas 1951-2021 y la leyenda “70 Años”; en su reverso consigna el 
escudo oficial de la UAQ, así como las iniciales de las 13 facultades y la Escuela de Bachilleres. Lo recaudado por la 
venta de estas monedas conmemorativas será destinado a apoyar el proyecto de la vacuna QUIVAX 17.4, en contra 
del COVID-19, que desarrollan científicos de la propia UAQ. Es la primera vez que se emite una moneda 
conmemorativa por el aniversario de la institución. (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
UAQ NUMISMÁTICA. Una buena idea se debe reconocer y también apoyar. La rectora Teresa Garcı́a ideó una 
moneda Conmemorativa por el 70 Aniversario de la UAQ y lograron una bella pieza de edición limitada: plata 
sterling de .925. como una Onza UAQ. Felicidades. (N) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Y AHORA VIENE LA SUCESIÓN PRESIDENCIAL. 2024. Apenas salimos de la “elección más grande de la historia” y 
ya comenzaron a aparecer las encuestas y pronósticos para la sucesión presidencial que, en rigor, inicia con la foto 
del gabinete en el Día 1 del sexenio. El próximo está ahí, solía decirse, sin embargo las cosas ya no son como antes, 
para usar una de las frases favoritas de YSQ. En otras épocas, el presidente de la República ponía al siguiente. Hace 
tiempo que no. “Palabras mayores” llamaba Luis Spota a la revelación al heredero del poder, porque su candidato 
era inevitablemente el sucesor. Ya no. Miguel de la Madrid fue el último en hacerlo en 1988 como acertadamente 
apunta mi amigo Joaquín López Dóriga, con quien hemos atestiguado todas las sucesiones, desde la de Díaz Ordaz a 
Luis Echeverría en 1970. De la Madrid eligió a Carlos Salinas de Gortari, sí, pero éste no pudo dejar a Luis Donaldo 
Colosio porque se lo mataron en 1994. Al relevo entró Ernesto Zedillo Ponce de León, aunque una corriente muy 
fuerte del PRI impulsaba al líder nacional Fernando Ortiz Arana, queretano de origen. En esa etapa dramática, por 
cierto, jugó fuerte Diego Fernández de Cevallos, también de aquí. Zedillo no pudo entregarle a Francisco Labastida 
Ochoa, pero pasó a la historia como el protagonista de la primera alternancia al reconocer el triunfo del panista 
Vicente Fox Quesada, en el paradigmático año 2000. Fox, a su vez, promovió sin éxito al secretario de Gobernación 
Santiago Creel Miranda, pero se la ganó Felipe Calderón Hinojosa en el 2006. A ambos aspirantes trató y recibió el 
autor de esta columna en las oficinas del antiguo diario, en las calles de Escobedo. Calderón impulsó a su delfín, el 
titular de Segob Juan Camino Mouriño Terrazo, muerto al desplomarse su avión en la Ciudad de México luego de 
una gira por San Luis Potosí el 4 de noviembre de 2008. Finalmente la candidata de Acción Nacional fue Josefina 
Vázquez Mota, derrotada en la elección del 2012 por el carismático Enrique Peña Nieto. Peña empujó al secretario 
de Hacienda José Antonio Meade Kuribreña en 2018, vencido rotundamente por Andrés Manuel López Obrador. El 
actual presidente de la República ha mostrado dos cartas de su gabinete a lo largo de la primera parte del sexenio: 
Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la CDMX y el canciller Marcelo Ebrard, ambos seriamente afectados por el 
accidente de la Línea 12 del Metro. La tercera opción parece ser el líder del Senado de la República, Ricardo 
Monreal Ávila. Como le mencionaba al principio ya está corriendo por las redes una encuesta de Massive Caller -
siempre a favor del PAN- realizada apenas este miércoles 16 de junio y según la cual Marcelo tiene el 28.3 de las 
preferencias y Sheinbaun el 25.3 por ciento, pero ambos por debajo del panista Ricardo Anaya que aparece con 
37.3 rumbo a la elección del 2024. Es temprano, claro. Lo cierto es que la 4-T, como el PAN en el 2000, pretenderá 
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mantenerse en el poder, pero dos de sus mejores cartas -Ebrad y Sheinbaum están tocados- y la alianza 
antihistórica de Acción Nacional, PRI y PRD, si logra mantenerse, daría la pelea. Con Anaya, Alito o quien esté vivo 
(políticamente, claro). La lucha será contra la candidata o el candidato de López Obrador que no necesariamente 
sería su sucesora o sucesor. Hace 33 años, en 1988, Miguel de la Madrid logró entregarle el poder a Carlos Salinas, 
con la ayuda del secretario de Gobernación Manuel Bartlett -hoy director de la CFE- a quien se le cayó el sistema. 
Los siguientes mandatarios no pudieron. Las cosas ya no son como antes, dice Andrés Manuel todos los días en las 
Mañaneras. El domingo 6 tuvimos un adelanto. Y esto ya comenzó. -BLANCAS Y NEGRAS- Querétaro. Algunos 
analistas ven tersura en la sucesión estatal de Querétaro. No es algo inédito. Transiciones tersas hemos visto, 
incluso en la primera alternancia, la del priista Enrique Burgos García al panista Ignacio Loyola Vera en 1997 en la 
segunda, de Francisco Garrido Patrón del PAN a José Calzada Rovirosa del PRI, en 2009. Más complicados han 
sido los relevos entre miembros de un mismo partido: Manuel González Cosío a Juventino Castro, de 
Juventino a Antonio Calzada, de Antonio a Rafael Camacho Guzmán y de Camacho a Mariano Palacios, en 
los tiempos del PRI. Y de Ignacio Loyola a Paco Garrido, en los del PAN. Hoy se prevé un cambio sin 
sobresaltos ni acusaciones, como las que escuchamos de Pancho a Pepe hace seis años, porque el gobernador 
electo Mauricio Kuri González es un hombre decente que reconoce a sus amigos, entre ellos el actual mandatario 
estatal que lo impulsó como sucesor. Domínguez Servién podrá irse en paz, en busca de nuevos retos políticos. 
Otra frase inexacta es la de que gobernador no ponía gobernador, basada en el antecedente de sucesiones 
ocurridas hasta los años ochenta. Consta a este columnista la definición clara del gobernador Mariano 
Palacios Alcocer a favor de Enrique Burgos García en 1991 y no debe ignorarse la tersura del relevo  por 
Ignacio Loyola Vera en 1997, con sus implicaciones históricas. Dentro de un mes se cumplirán 11 años de la 
aparición de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Buena oportunidad para agradecer el apoyo, 
solidaridad y confianza de los lectores, compañeros del arma, colaboradores, colegas, fuentes, anunciantes, 
voceadores y en general de los queretanos a quienes refrendamos nuestros compromisos originales. Y aquí 
seguimos… ¡Al pie del cañón! -EL HISTORIETARIO- Noventas. Este reportero acompañó al presidente Ernesto 
Zedillo Ponce de León o a todas sus giras por el país durante dos años y también a Estados Unidos y Japón, así 
como a una reunión del Grupo de Río celebrada en Asunción, Paraguay. Usualmente viajábamos con la fuente de 
prensa en el avión presidencial. En corto Zedillo era cordial y solía hacer bromas a los periodistas. A mi comadre 
Elena Gallegos, durante más de 20 años coordinadora de información de La Jornada y premio nacional de 
periodismo por su investigación sobre el magnicidio de Luis Donaldo Colosio, estuvo a punto de tirarla en la 
alberca al término de una entrevista y una vez se le pasó la mano en el Hospicio Cabañas de Guadalajara y le dejó 
moretones en el brazo. El presidente pocas veces mostraba su disgusto. Podía resistir los problemas más graves 
pero enojarse por una nimiedad. La única vez que lo vimos muy molesto fue en una visita a Hermosillo en donde El 
Imparcial, el diario líder, lo recibió con un listado de los compromisos no cumplidos con Sonora, incluido el 
esclarecimiento del asesinato de Luis Donaldo Colosio. Días antes el dueño y director José Santiago Healy, junto 
con otros editores, había comido y platicado en muy buenos términos con el mandatario en Los Pinos y éste no 
entendía tal bienvenida. Lívido bajó del helicóptero el vocero Carlos Almada López porque, según me comentó, le 
“había aleteado fuerte El Águila”. Enrarecía el tema Colosio la relación de Zedillo con Sonora. Por cierto, Manlio 
Fabio Beltrones, entonces gobernador, le contó a una periodista que en la primera gira del presidente a su estado, 
al recibirlo en el aeropuerto, su esposa Nilda Patricia le soltó a quemarropa, apenas bajando del TP-01: Un día va a 
tener que explicar qué estaba haciendo usted en Tijuana el día que mataron a Luis Donaldo. -El presidente sabe 
qué estaba haciendo ahí, señora. Y, mire lo que son las cosas, el pasado domingo 6 los sonorenses eligieron como 
gobernador al secretario particular del malogrado candidato presidencial del PRI, solo que Alfonso Durazo ahora 
milita en Morena. La política es así. -JUGADA FINAL- Reciclado. A los de la empresa Massive Caller que ya sacaron 
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su primera encuesta con los posibles candidatos a la Presidencia de la República y la encabeza el queretano 
Ricardo Anaya contra Marcelo Ebrard, un madrugador ¡Jaque Mate! (PA 2) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   

 
SALUDOS CORDIALES 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
 


